

***Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu (2, 1-12)***

***Nous sommes venus d'Orient adorer le roi***

Jésus était né à Bethléem en Judée, au temps du roi Hérode le Grand. Or, voici que des mages venus d'Orient arrivèrent à Jérusalem et demandèrent : « Où est le roi des Juifs qui vient de naître ? Nous avons vu son étoile à l'orient et nous sommes venus nous prosterner devant lui. »

En apprenant cela, le roi Hérode fut bouleversé, et tout Jérusalem avec lui. Il réunit tous les grands prêtres et les scribes du peuple, pour leur demander où devait naître le Christ. Ils lui répondirent : « À Bethléem en Judée, car voici ce qui est écrit par le prophète : Et toi, Bethléem, terre de Juda, tu n'es certes pas le dernier parmi les chefs-lieux de Juda, car de toi sortira un chef, qui sera le berger de mon peuple Israël. » Alors Hérode convoqua les mages en secret pour leur faire préciser à quelle date l'étoile était apparue ; puis il les envoya à Bethléem, en leur disant : « Allez vous renseigner avec précision sur l'enfant. Et quand vous l'aurez trouvé, venez me l'annoncer pour que j'aie, moi aussi, me prosterner devant lui. » Après avoir entendu le roi, ils partirent.

Et voici que l'étoile qu'ils avaient vue à l'orient les précédait, jusqu'à ce qu'elle vienne s'arrêter au-dessus de l'endroit où se trouvait l'enfant. Quand ils virent l'étoile, ils se réjouirent d'une très grande joie. Ils entrèrent dans la maison, ils virent l'enfant avec Marie sa mère ; et, tombant à ses pieds, ils se prosternèrent devant lui. Ils ouvrirent leurs coffrets, et lui offrirent leurs présents : de l'or, de l'encens et de la myrrhe.

Mais, avertis en songe de ne pas retourner chez Hérode, ils regagnèrent leur pays par un autre chemin.



[Les mages] lui offrirent leurs présents : de l'or, de l'encens et de la myrrhe

(Matthieu 2, 11)

***À propos de l'évangile de ce dimanche.***

***...Nous avons vu se lever son étoile et nous sommes venus nous prosterner devant lui...***

La randonnée des Mages se rendant à la crèche de Bethléem a été, à travers les siècles, l'un des passages évangéliques les plus aimés par les chrétiens et par les artistes. Ces chercheurs de Dieu, offrant des présents à l'enfant Jésus, se retrouvent déjà au 2<sup>e</sup> siècle sur les murs des catacombes.

**« Nous avons vu son étoile... »** Cette étoile est le symbole de notre foi. La foi est une valeur qui transforme petit à petit la vie des chercheurs de Dieu. La foi est un idéal... *« Un idéal, ça ressemble à une étoile : on a l'impression qu'elle est hors de notre portée, mais elle nous guide sur la route souvent obscure et nous oblige à regarder vers le ciel. »* (Schultze)

L'étoile ne brille pas partout. À Jérusalem, elle disparaît car les gens ne sont pas intéressés et l'ambiance n'est pas propice. Le danger de « perdre l'étoile, de perdre la foi » est toujours présent. La superficialité, la fatigue, l'indifférence, l'avidité, la suffisance, la vanité mettent continuellement notre foi en danger.

**« Nous avons vu se lever son étoile et nous sommes venus nous prosterner devant lui ».** Ce sont les mots les plus importants du récit de Matthieu.

**« Se prosterner ! »** Ce verbe, utilisé trois fois dans cette page d'évangile, indique l'attitude profonde de ces chercheurs de Dieu. Ils viennent pour « adorer ». Et moi ? Est-ce que je me prosterne parfois ? Devant qui ? Devant quoi ? Il nous faut apprendre à rendre hommage, à adorer Dieu... mais lui seul. C'est là notre force : *« Un seul Dieu tu adoreras et aimeras parfaitement ! »* Souvent, les gens s'agenouillent devant tant d'autres dieux !

Chaque dimanche, comme les mages, nous venons pour adorer le Seigneur. Nous venons pour rendre hommage à Dieu, pour le remercier, pour écouter sa parole, pour rencontrer la communauté chrétienne... et non pour assister à un spectacle intéressant.

Après être entré en contact avec le Seigneur, comme les mages, nous sommes invités *« à retourner par un autre chemin »*, c'est-à-dire à penser d'une autre façon. Notre rencontre avec Dieu nous mène toujours à la découverte de nouvelles routes, de nouvelles façons de faire.

Comme les mages, nous sommes invités aujourd'hui à devenir des chercheurs de Dieu, des pèlerins de l'éternité, des rêveurs d'un monde nouveau. Cette fête nous invite à nous mettre en route, à suivre l'étoile, à partager ce que nous sommes et ce que nous avons, à nous prosterner et adorer, à chercher un autre chemin.

## ANNONCES

**Préparation liturgique** : Mardi 6 janvier 2026 à la maison paroissiale, préparation liturgique à 20 h 00 pour les 17 et 18 janvier, une équipe de Saint Sixt, l'équipe n°3 de La Roche et l'animateur du couvent.

**Parcours « Venez et Voyez »** : 1<sup>ère</sup> rencontre au couvent des sœurs de la charité mercredi 7 janvier à 19 h 30.

**Père Boniface** : Le père Boniface sera parmi nous à partir de mi-juillet jusqu'à environ mi-août, afin de l'aider à payer son billet d'avion, une cagnotte est ouverte à la maison paroissiale. Merci pour lui. Le prix du billet est environ de 1000 € A/R.

**Spectacle « Le mystère de Saint François d'Assise »** par la troupe Tutti Fratelli, en l'église de La Roche sur Foron, le samedi 31 janvier à 20 h. Entrée libre.

**Fête de Saint François de Sales** : samedi 24 janvier à Annecy.

- 9 h 30 Accueil à l'évêché (temps d'ateliers, d'enseignement, jeux d'enfants/Ados/Adultes)
- 10 h 30 Procession
- 11 h 00 Messe Solennelle à la basilique de la Visitation suivie du verre de l'amitié

Renseignements : tél. 04 50 52 37 13 – [pelerinage@diocese-annecy.fr](mailto:pelerinage@diocese-annecy.fr)

## NOS JOIES - NOS PEINES



Cette semaine nous avons célébré les funérailles de :

- Carmelo GENCO mardi 30 décembre en l'église de La Roche sur Foron, messe d'accompagnement dimanche 4 janvier à 10 h en l'église de La Roche ;
- Jean RIGOT mercredi 31 décembre en l'église d'Evires ;

## INTENTIONS DE MESSE

Messes en semaine : *Mardi, Mercredi, Vendredi* 8 h 30 *Église de La Roche sur Foron*  
*Jeudi* 8 h 30 *Chapelle du Couvent*

△ *Sanctuaire de la Bénite Fontaine* Pas de messe en semaine du 29 décembre jusqu'au 12 janvier inclus.

Samedi 10 janvier 2026

Église de Scientrier 18 h 00

Marie et Robert MARCHAND ; Annie FALCONNET ;

Dimanche 11 janvier 2026

Baptême du Seigneur

Chapelle du couvent

08 h 30

Pour la Paix dans le monde ; Emile GAL, sa fille Anne et les défunts de la famille ;

Église de La Roche sur Foron

10 h 00

Messe d'accompagnement de Marie BERCHET ;

Irène et Adrien METRAL ; Louise et Jean BOUVET et leur fils François ;

Sanctuaire de la Bénite Fontaine

10 h 45

